

SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

JUARISTI INTERESADO EN EL INE; MAGDIEL, ESPERA LOS TIEMPOS

Mientras Demetrio Juaristi Mendoza reconoce su interés por ser consejero el INE, Magdiel Hernández Tinajero señala que esperará la aprobación de la Reforma Constitucional para emitir su decisión (**Noticias 7-A**)

COLUMNA “TABLERO”

Sergio Arturo Venegas Alarcón cuestiona que “¿por qué amonesta el IEQ al diputado federal Marcos Aguilar por actos anticipados de campaña y no el IFE?”, ante lo que señala que porque el órgano federal turnó el caso al local. Y Marcos Aguilar Vega no ha dicho nada frente a la amonestación aplicada por el IEQ. El diputado federal panista y aspirante a la alcaldía capitalina guarda silencio en medio de la tormenta. El tema es que con 3 amonestaciones como ésta podría inhabilitarse a la carta principal de Acción Nacional para recuperar la alcaldía capitalina. No hay, no se ve, una carta como la de Marcos Aguilar para la presidencia municipal, mientras que en el PRI manejan a Manuel Pozo Cabrera, Braulio Guerra Urbiola y Mauricio Ortiz Proal. Finalmente, en la “Jugada Final”, refiere: “Al diputado Marcos Aguilar, sancionado por el IEQ a causa de actos anticipados de campaña, un semanasantero ¡Jaque Mate!”. (**Plaza de Armas 2**)

COLUMNA “ASTERISCOS”

A pesar de ser días de descanso, la decisión de 4 de los 7 consejeros del IEQ de sancionar al diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, por supuestos actos de pre-campaña, sigue siendo polémico. Uno de los consejeros que votó en contra, José Vidal Uribe Concha, comentó que dada esta decisión, de ahora en adelante el instituto deberá actuar de igual manera cuando los políticos realicen las mismas actividades. (**a.m. 1-A**)

CARTÓN “QUEMA DE JUDAS”

Pepe Gómez dibuja a Marcos Aguilar “PAN” y Yolanda Elías Calles “IEQ” como los tradicionales judas que se queman, al tiempo que cada uno sostiene un cerillo con el que quieren prender la pólvora que tiene el contrario. (**Diario de Querétaro 3-A**)

COLUMNA DESDE EL IEQ ‘LA CERTEZA DE LAS LEYES’

Por José Vidal Uribe Concha

El próximo 30 de abril deberán expedirse las tres leyes generales en materia política-electoral, las que marcarán la pauta legislativa para que en los Congresos de los Estados y la Asamblea legislativa del Distrito Federal continúen en los procedimientos de adecuación a la normatividad interna. Seguramente el trabajo legislativo será de una agenda intensa, pues es necesario en primer lugar, ajustar el calendario electoral, ya que ahora la Jornada Comicial será el primer domingo de Junio del año 2015, la consecuencia de haber adelantado un mes esta etapa del Proceso Electoral, debe observarse, para modificar plazos que principalmente se desarrollan en lo que hasta hoy conocemos como la etapa Preparatoria de la Elección. Cuáles serán esas adecuaciones, de entrada la primera discusión se centra si el inicio del Proceso Electoral se mantiene el 10 de enero del 2014, o bien como lo propone alguna de las iniciativas presentadas a debate en el Senado de la República, sea el de iniciar en el mes de octubre de este año 2014; acordado este punto, se deben proyectar los mecanismos para integrar Consejos Distritales y Municipales Locales; procedimiento de selección interna a cargo de los partidos políticos; periodo de precampañas; actividades que desarrollarán

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

los ciudadanos que pretendan ser candidatos independientes previo a su registro, ya los contempla la actual ley electoral; presentación ante la autoridad de los convenios de coalición; periodo de registro de candidatos a cargos de elección popular; plazos para desarrollar las campañas electorales; periodo de registro de representantes de partido político, coalición y candidatos independientes ante las mesas directivas de casilla; procedimiento para elaborar la documentación y material electoral; sesiones de cómputo, entre otros. Con lo anterior es sólo una muestra de que el trabajo legislativo en las Entidades Federativas, será intenso. Ante este escenario se debe pensar que la certeza jurídica con la que se construyan las leyes electorales próximas es fundamental, para que al momento de su aplicación tanto órganos electorales, partidos políticos y ciudadanos, tengan una aproximación semejante en lo que cotidianamente expresamos con una frase: “Lo que quiso decir el Legislador”; ante esta premisa, y por tratarse de un marco jurídico aplicable por primera ocasión, debe estar construido con excesivo cuidado gramatical. Recuerdo que en algunas discusiones, dadas al interior del Instituto Electoral de Querétaro, se ha recurrido a leer e interpretar el diario de debates, además de analizar los considerandos de la propia Constitución Política del Estado, la Ley Electoral y la Ley de Medios de Impugnación, contenidos, que han permitido fijar un posicionamiento institucional. Importante serán los artículos transitorios redactados en las leyes secundarias, para que en el ámbito de competencia de la autoridad electoral local se adecue la Reglamentación Interna, instrumentos jurídicos que dan certeza en el actuar cotidiano; esta maquila reglamentaria debe hacerse atendiendo el significado de un reglamento sin tratar de regular lo que la ley secundaria prevé. Son sólo ideas y vivencias que comparto, considerando las lecturas sobre la Teoría de la Democracia, Adam Przeworski, uno de los politólogos más destacados de las últimas décadas, menciona: “La certeza sobre las reglas, y la incertidumbre sobre los resultados, es lo que define a una democracia”. La manera en que tengamos reglas que todos los involucrados acaten, le dará al árbitro electoral certeza en sus decisiones, para que en la organización y desahogo del Proceso Comicial venidero no se dé lugar a dudas y mucho menos a pretender interpretar diferente las normas constitucionales, legales e internas. (**Plaza de Armas-7**)

<http://plazadearmas.com.mx/jose-vidal-uribe-concha-49>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ATENCIÓN EN “VIERNES CIUDADANO”

El diputado federal Marcos Aguilar Vega, informó que en menos de 2 meses, a través del programa “Viernes Ciudadano”, que se realiza en la Plazuela Mariano de las Casas, se han atendido a 400 personas. Dijo que son diversos los temas en que la ciudadanía ha solicitado apoyo, y entre ellas destaca las relacionadas con el empleo seguridad y servicios de salud. (**Noticias 8-A**)

PRI

INTENSIFICA EL MT SERVICIOS DE SALUD EN COMUNIDADES

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

El secretario general del Movimiento Territorial en el estado, Francisco Pérez Rojas, informó que en menos de un mes han otorgado más de 400 servicios de salud en diversas comunidades del estado. Indicó que esta es una de las principales demandas, de ahí que se han dado a la tarea de implementar jornadas médicas en las zonas más vulnerables. (**Noticias** 8-A)

PODER EJECUTIVO

TEMBLÓ EN QUERÉTARO

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, anunció que se activaron los protocolos de seguridad en el Estado al registrarse el sismo de 7.0 grados Richter ayer a las 9:10 de la mañana. Protección Civil mantendrá constante monitoreo en los 18 municipios de la entidad y la alerta permanecerá, el sismo tuvo como epicentro el estado de Guerrero. Como titular del Sistema Estatal de Protección Civil, dijo que en Querétaro “no tenemos ninguna referencia de alguna circunstancia complicada por el sismo, no hay ninguna novedad hasta el momento, no tenemos reportado ningún problema”. (**Diario de Querétaro** 1-G. Con mención del Gobernador José Calzada Roviroso en **Plaza de Armas** 7. Con mención del Gobernador, declaración de Gerardo Quirarte y Amadeo Lugo en **El Universal Querétaro** 1-A y 7-A)

SORPRENDE SISMO

El Centro Santander vivió minutos de angustia luego del sismo registrado en las cosas de Guerrero y que hace décadas no se sentía con tal magnitud en el estado. El temblor se registró a las 9:27 horas. El investigador del Centro de Geociencias de la UNAM-Juriquilla, Ramón Zúñiga Dávila, explicó que habían pasado más de 80 años sin un sismo en esa zona. Gerardo Quirarte Pérez, Director General de la UEPC, manifestó que el epicentro se localizó en Techan, Guerrero, el cual se sintió en Querétaro, Corregidora, San Juan del Río, Huimilpan y Pedro Escobedo. El director de la UMPC, Amadeo Lugo Pérez, reportó saldo blanco, y refirió que el Centro Sismológico les reportó que el sismo se sintió prácticamente en todo el país; de inmediato el presidente municipal Roberto Loyola, instruyó para hacer un recorrido por las distintas zonas para su inspección. (**Noticias** 1-A y 7-A. Primeros tres párrafos con mención del Secretario de Gobierno en **Noticias** 3-San Juan. Sólo Gerardo Quirarte en **a.m.** 7-A)

DESCARTAN SISMOS DE ALTO GRADO AQUÍ

Querétaro no tiene actividad sísmica de alto grado, sin embargo es importante continuar con la instalación de la Red Sísmica porque no podemos advertir los fenómenos de manera anticipada si no tenemos elementos para prevenirnos, advirtió Gerardo Carrasco Núñez, director del Centro de Geociencias de la UNAM, campus Juriquilla, a propósito del sismo que tuvo epicentro en las cosas de Guerrero y que se sintió levemente en algunas zonas de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 2-A)

SISMO DE 7.2 GRADOS

La Coordinación de Protección Civil de la SEGOB, informó que el sismo de 7.2 grados en la escala de Richter que este viernes se registró en 15 estados del país, entre ellos Querétaro, provocó daños en al menos una centena de viviendas, principalmente de Guerrero y DF, pero sin víctimas. (**Noticias** 9-A y **a.m.** 9-A y 4-Reforma)

DESTINA FEDERACIÓN 2.4 MMDP AL ESTADO

El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, informó que durante el primer trimestre de 2014, el estado de Querétaro ha recibido 2 mil 499 millones de pesos procedentes de la Federación por

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

concepto de participaciones. Aunado a estos recursos, Giordano Bonilla explicó que en el presupuesto de egresos de la Federación se publicaron algunos recursos para la entidad queretana, de los cuales se han logrado 127 millones de pesos entre enero y marzo del año en curso. En imagen, Abel Magaña. (**Plaza de Armas 7**)

“NOTI-CITAS”

Sobre el título “JC, el mejor calificado” É.G.LE versa: “Dijo mi hijo de volada: Cuando estudie y sea mayor voy a ser como Calzada, el mejor Gobernador...”. (**Noticias 11-A**)

RENOVARÁN CÓDIGO URBANO DEL ESTADO

A 2 años de haber entrado en vigor, el Código Urbano de Querétaro pretende ser actualizado para atender la realidad de crecimiento que vive el estado; particularmente en los temas de autorización, procedimientos y mayor participación del ciudadano. El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, informó que el nuevo documento se encuentra en la Secretaría de Gobierno para su revisión jurídica, para entregarse posteriormente como proyecto de ley. (**Plaza de Armas 1 y 10 y El Universal Querétaro 9-A**)

EXHORTAN A LOS PADRES A CUIDAR A SUS HIJOS EN ESTAS VACACIONES

En las vacaciones los niños se convierten en puntos vulnerables a sufrir accidentes en casa o en centros de diversión; a la mitad de la Semana Santa, la Secretaría de Salud hace un llamado a la población para extremar precauciones. De acuerdo con la coordinación de Prevención de Accidentes, al menos 50% de las atenciones en centros de salud, en esta temporada, se relacionan con niños menores de 14 años, tanto por enfermedades como por accidentes. (**El Universal Querétaro 1-A y 5-A**)

ESPERA CIMACUÁTICO A 15 MIL VISITANTES

Lo anterior lo estimó Walter Hobelsberger, administrador de Mundo Cimacuático, que depende de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. (**Diario de Querétaro 4-A**)

AUTOMOTRIZ Y AERONÁUTICO, SECTORES QUE PAGAN MÁS

El Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, dio a conocer que en lo que va del año se reporta un salario diario promedio de 315 pesos y precisó que es el sector automotriz y aeronáutico donde se ofrecen las mejores percepciones con sueldo medio de 400 pesos diarios. Refirió que la intención es que en Querétaro haya oferta de trabajo, pero al mismo tiempo que éstos sean mejor pagados. (**Diario de Querétaro 10-A**)

PRESENTARÁN EN MAYO NUEVA RUTA RELIGIOSA

Será en el marco del Tianguis turístico México 2014 cuando la Secretaría de Turismo del Estado presente el inicio de operaciones de la Ruta Religiosa de Querétaro, una nueva oferta que pretende incrementar en 10% el turismo y la derrama económica hacia la entidad, así lo informó el titular de la dependencia, Mauricio Salmón Franz. (**Plaza de Armas 10**)

ESTADO, CON DÉFICIT EN PRODUCCIÓN DE HUEVO

El titular de la SEDEA, Manuel Valdés Rodríguez reconoció que actualmente el estado de Querétaro produce 90 mil huevos diarios, lo que representa un déficit de producción en este tipo de alimento de hasta 4 veces menos la cantidad de este insumo que se requiere para cubrir las necesidades de la población. Indicó que esta situación ha generado que el huevo tenga que adquirirse en otros estados del país. Aseguró que con la

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

puesta en operación de las 5 granjas especializadas, se espera producir una cantidad de 2 millones de huevos diarios. (**El Universal Querétaro** 9-A)

PODER LEGISLATIVO

APLICARÁN EN COLÓN RECURSOS POR 62 MDP

Aún no ha llegado a las manos de la administración del Municipio de Colón parte del empréstito autorizado por la Legislatura local, informó el diputado Juan Guevara Moreno, quien dio a conocer que con base en la información proporcionada por el edil de este municipio se espera que en 30 días se pueda iniciar con la ejecución del recurso. (**Plaza de Armas** 8 y **El Universal Querétaro** 4-A)

PROYECTA CONGRESO 'METROPOLIZAR' ESTADO

El titular de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, el priísta Braulio Guerra Urbiola, dijo que plantearán un proyecto de metropolización para todo el estado con el objeto de ordenar el desarrollo de los municipios de forma equitativa para obtener desarrollo. Dijo que será en colaboración de con los alcaldes para proponer un proyecto innovador y que permita tener municipios integrados y consensados. (**El Universal Querétaro** 1-A y 4-A)

EXCEPCIÓN LAS INASISTENCIAS DEL DIPUTADO ALVARADO: BG

Las inasistencias del diputado Juan Alvarado Navarrete, del PANAL, a las sesiones de pleno y de Comisiones son un caso de excepción, ya que la mayoría de los diputados acude de manera regular a cumplir sus compromisos en la Cámara de Diputados Local, informó el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien sostuvo que la última inasistencia de del diputado de Nueva Alianza, a la sesión el Pleno la justificó por "motivos de salud". (**Noticias** 7-A)

APROBARÁN NUEVA LEY DE SEGURIDAD PÚBLICA

Será la próxima sesión de Pleno del Poder Legislativo cuando sea votada la nueva Ley de Seguridad Pública, propuesta realizada por los grupos parlamentarios de Acción Nacional y Revolucionario Institucional, informó el diputado Guillermo Vega Guerrero, quien detalló que el dictamen ya ha sido presentado, por lo que sólo restan algunas semanas para que en la entidad se cuente con un lineamiento actualizado sobre el tema de seguridad. (**Plaza de Armas** 8)

IMPUGNAN TERMINAL EN CENTRO QUERETANO

El proyecto para construir la terminal del tren rápido México-Querétano en el Centro de esta ciudad ya tiene a sus primeros opositores. El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano Obras Públicas y Comunicaciones del Congreso del Estado, Jorge Lomelí Noriega, advirtió que, en el Centro, la terminal saturaría el tránsito y generaría contaminación. La primera terminal estará en un terreno de 2 mil 200 metros cuadrados de la Avenida Epigmenio González en la Colonia Calesa. La estación final está propuesta para la zona de los parques alcanfores. Para el panista la mejor zona sería la del Aeropuerto. (**a.m.** 5-Reforma)

DESCARTA PAN IMPULSO A UNIÓN HOMOSEXUAL

El coordinador del PAN en la Legislatura Local, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que hasta ahora ni el PRI ni el PAN pretenden impulsar iniciativa para matrimonios del mismo sexo. Luego de que la diputada de la Comisión de la Juventud y Deporte anunciara la semana pasada la intención de presentar una iniciativa en la

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

materia, desconoce si lo hará de manera independiente, ya que según el diálogo que ha tenido con el grupo del tricolor no contemplan presentarlo no lo respaldarían. En otro tema, Vega espera a que en breve se apruebe la iniciativa de Seguridad Estatal, que permitirá reducir y sancionar los abusos policiacos en Querétaro. (**El Universal Querétaro 4-A**)

DEMANDAN ATENCIÓN PERMANENTE EN CLIMÁTICAS

El presidente de la Comisión de la Salud, Enrique Correa Sada, solicitó atención permanente en los hospitales y clínicas de salud en vacaciones, sobre todo por el incremento de enfermedades en esta temporada de calor. Señaló que se realizan guardias para atender las emergencias médicas durante las emergencias médicas durante los días de descanso de Semana Santa. (**El Universal Querétaro 4-A**)

PODER JUDICIAL

DESCARTAN NUEVA SEDE PARA EL TSJ

Luego del arranque de obra de la nueva sede legislativa, el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares, reconoció que la falta de un nuevo espacio no paraliza sus funciones. Refirió que el Poder Judicial no tiene ingresos propios; no tenemos recursos para la construcción, pero no por eso se paralizan. (**Plaza de Armas 7**)

MUNICIPIOS

VAN 20 MIL A TRES CAÍDAS EN LA CAÑADA

Los tres personajes que interpretaron a Jesús, Dimas y Gestas en la 51 edición ininterrumpida del Viacrucis en La Cañada, tuvieron que recibir soporte paramédico luego de más de 4 horas de escenificación en la que predominó un clima superior a los 25 grados y en la que se dieron cita más de 20 mil asistentes. La temperatura máxima durante la jornada fue de 30 grados, según Protección Civil municipal. Se reportó saldo blanco al terminar el Viacrucis. (**Diario de Querétaro 6-A, Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 1-A y 6-A**)

“MURIERON EN LA CRUZ”

Se presenta la crónica de la representación de la pasión y muerte de Jesús, que tuvo lugar en La Cañada en el Viernes de Dolores. La fuerza del látigo retumbaba en las almas de las más de 13 mil personas que se dieron cita para presenciar la 52 representación del Viacrucis. (**Noticias 4-A y Plaza de Armas 3**)

VIVEN LOS QUERETANOS CON FERVOR JORNADA DEL VIERNES SANTO

Más de 4 mil fieles se congregaron para presenciar la representación de la Pasión y Muerte de Jesucristo en el Viacrucis que comenzó a partir de las 9:00 horas y culminó después de las 14:30 horas. (**Plaza de Armas 4**)

SALDO BLANCO EN EL MARQUÉS

Con el despliegue de 106 elementos de Protección Civil y los 293 uniformados y cadetes que conforman la corporación policiaca municipal, se resguardó el Viacrucis de La Cañada, el más grande del Estado, y las otras 24 representaciones de la pasión de Cristo en El Marqués. El director de Gobierno, Andrés Martínez, afirmó que los festejos del viernes santo se llevaron en ‘completa armonía y orden’ debido al operativo ordenado por el alcalde Enrique Vega Carriles. (**Diario de Querétaro 7-A y Plaza de Armas 4**)

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

CIENTOS VIGILARON A CIUDADANOS DEL MARQUÉS

Durante las festividades del viernes Santo en la zona de La Cañada en el municipio de El Marqués, se dispuso de 252 elementos y 41 cadetes de la secretaría de Seguridad Pública y Tránsito municipal, para salvaguardar a los asistentes, señaló el titular de esa dependencia, Hugo Robles. (**El Universal Querétaro** 6-A)

DETENDRÁN A QUIEN AVIENTE AGUA ESTE SÁBADO DE GLORIA

La SSPMQ advirtió que detendrán a quien desperdicie el agua este sábado de gloria. El titular de la dependencia, José Héctor Benítez López, aseguró que el operativo alcoholímetro se mantendrá durante este puente vacacional. El funcionario aclaró que ellos no sancionarán a las personas que usen agua para divertirse en la vía pública, sino que los pondrán a disposición del Juzgado Cívico, entidad que se encargará de evaluar el daño causado. (**a.m.** 5-A)

CRECIÓ 50% ENTRADA DE VEHÍCULOS

Más de 100 mil vehículos se registraron los días santos en las casetas del estado con promedio de 56 vehículos de salida y 35 entrando por minuto, en las casetas de Celaya y palmillas, teniendo incremento del 50% a diario durante la temporada vacacional. Para estos días se mantendrá la participación de la policía federal, Cruz Roja, Protección Civil Ángeles Verdes y CAPUFE para su reforzamiento de todos los servicios que se brindan en las casetas para mantener una buena atención en las casetas de cobro y para una fácil vialidad. (**Diario de Querétaro** 1-A)

EMPLEO TEMPORAL PARA 350 FAMILIAS: ABONCE

Así lo señaló Ramón Abonce Meza, titular de la SEDESU del municipio de Querétaro, con una inversión de un millón 737 mil pesos. Dijo que se buscan 150 huertos para este programa que beneficiará a 350 durante esta primera etapa. (**Noticias** 1-A y 7-A)

CONCLUYEN OBRAS DEL PARQUE KILIMANJARO

Con una inversión de 174 mil 180 pesos la secretaría de Servicios Públicos municipales realizó las obras de rehabilitación del Parque Kilimanjaro localizado en la colonia Loma Bonita, informó el titular del área, Gustavo Zepeda Ruiz. (**Diario de Querétaro** 3-A)

RECIBEN CREDENCIALES 9,500 COMERCIANTES

Lo anterior derivado del programa de ordenamiento que puso en marcha el municipio de Querétaro, confirmó Fernando Goyeneche, director de Inspección municipal. (**Plaza de Armas** 9. Con mención de Roberto Loyola en **a.m.** 5-A)

RECOGEN SEMANALMENTE HASTA 6 TONS. DE BASURA EN VIALIDADES

Así lo señaló el titular de la secretaría de Servicios Públicos municipales, Gustavo Zepeda Ruiz, esto como parte de las jornadas de limpieza que se realizan en las principales vialidades de la capital queretana. (**Noticias** 8-A)

CREAN REGLAMENTO PARA TARJETAS DE INMUPRED

La directora del INMUPRED, Lídice Rincón Gallardo informó que se suspendió la emisión de tarjetones para personas con discapacidad, ya que se trabaja en un reglamento para su expedición. Además, puntualizó que de no autorizarse el reglamento en sesión de cabildo, podría perderse esta política pública que respalda la

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

expedición de los tarjetones a personas con discapacidad, por la falta de medidas regulatorias. **(Noticias 6-A)**

LÍDER JARDINERA INVITA A VISITAR PARQUE ACCESIBLE

Un lugar donde poder ir a explorar otras sentidos como el tacto, el olfato y el sonido, es una buena opción para visitar durante estas vacaciones en Querétaro, se trata del parque accesible en la Alameda; área construida y dedicada especialmente para las personas con capacidades diferentes, indicó la presidenta del Club de Jardinería Santiago de Querétaro, Martha Maytorena de Bravo. **(El Universal Querétaro 7-A)**

INFORMACIÓN GENERAL

DERRAMA DE 250 MDP ESPERA ESTAS VACACIONES EL SECTOR RESTAURANTERO

Esta semana se ha tenido una presencia importante de los visitantes, afirmó Eduardo de la Parra Cubells, presidente de la CANIRAC-Querétaro, quien consideró que estas son las dos semanas más esperada por el sector, con más de 100 mil comensales y una derrama en restaurantes de más de 250 millones de pesos. **(Noticias 8-A)**

SUBE 35% DEMANDA DE TRANVÍA TURÍSTICO

Así lo comentó Alejandro Hernández, gerente del Tranvía Turístico, con el traslado de entre mil 600 y 2 mil 200 personas al día, durante las vacaciones de Semana Santa. **(El Universal Querétaro 8-A)**

TEQUIS RECIBE A MILES DE TURISTAS

La ocupación hotelera de Tequisquiapan llegó al 100% durante los días santos, miles de visitantes se han dado cita en el Pueblo Mágico para disfrutar de sus atractivos, consolidando al municipio como uno de los principales destinos turísticos del estado. Según datos de la dirección de Turismo municipal, los sitios más visitados son el primer cuadro de la ciudad, los balnearios, los mercados de artesanías y los viñedos, se estima tan sólo este viernes visitaron el municipio alrededor de 35 mil turistas. Durante este fin de semana la diversión continuará en el municipio, además de que para la mañana del este sábado el Gobernador José Calzada Rovirosa, estará encabezando la entrega de la recién remodelada plaza principal. **(Diario de Querétaro 4-A)**

DISMINUYE DEUDA DE PINAL DE AMOLES

El municipio de Pinal de Amoles, a un año y medio de haber iniciado la administración, ha reducido 61% la deuda heredada de la pasada gestión, la cual ascendió a más de 33 millones de pesos, informó el alcalde de dicha demarcación, Fernando Arcega Pérez. **(El Universal Querétaro 8-A y a.m. 5-A)**

EL ACAPULQUITO, ATRACCIÓN EN SJR

Tras haber perdido el año pasado su patrimonio casi por completo a causa de las lluvias, los palaperos de La Estancia resurgen como centro turístico muy cerca de la cortina de la presa constitución de 1917. **(El Universal Querétaro 10-A)**

PREVÉN LLEGADA DE RECURSOS FEDERALES ESTE MES

María García, presidenta municipal de Huimilpan, informó que se prevé que este mes de abril puedan estar llegando los recursos federales por más de 70 millones de pesos que gestionaron los legisladores

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

queretanos, ya que se entregaron las carpetas con los proyectos ejecutivos a la SHCP y sólo falta la liberación de las bolsas económica. **(a.m. 5-A)**

CENSO EN EL PUEBLITO: EXISTEN 800 NEGOCIOS

Lo anterior de acuerdo a datos del Centro Económico 2014 que lleva a cabo la SEDESU de esta demarcación, y que fueron dados a conocer por el director de inspección municipal, Martín Arango García. Refirió que este censo tiene como objetivo para 2014 poder atraer inversión tanto nacional, como extranjera, por aproximadamente mil millones de pesos. **(Plaza de Armas 9)**

SE SIENTEN ‘OLVIDADOS’ EN COMUNIDAD

Habitantes de San Pero Ahuacatlán aseguran que se sienten olvidados por parte de las autoridades municipales y estatales, pues además de carecer de servicio de agua potable, tampoco cuentan con un espacio deportivo que permita el sano esparcimiento de sus jóvenes. **(a.m. 8-A)**

ALERTAN CONTRA LA “TIÑA NEGRA”

En el marco del periodo vacacional, en el que muchas familias van al mar, la dermatóloga y micóloga Paty Súchil, alertó sobre los riesgos de la Tiña Negra Palmar, la cual es causada por el hongo *Hortaea werneckii*. **(Noticias 8-A)**

CUARESMA AFECTA LAS VENTAS DE CARNICERÍAS

Así lo indicó Pedro Álvarez Aguilar, presidente de Locatarios del mercado de Juárez en San Juan del Río. **(a.m. 8-A)**

OBISPO LAVA PUES A LOS REOS DEL CERESO

El Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz, llevó a cabo el lavatorio de pies a 12 reos del CERESO. Se realizó una misa donde el jerarca católico exhortó a los presentes a vivir conforme al ejemplo que Jesucristo dejó en la tierra. **(a.m. 7-A)**

LUTO MILENARIO

Como hace 49 años, la Procesión del Silencio que atrajo la mirada de miles de personas, recorrió las calles de la vieja ciudad, no como un espectáculo, sino como una procesión evangelizadora, aseveró el Obispo, Faustino Armendáriz. **(Noticias 1-A y 2-A y Plaza de Armas 1 y 5)**

SILENCIO EN EL CENTRO

Más de 500 fieles salieron del templo de La Cruz a recorrer las principales calles del Centro Histórico para manifestar su dolor, luto y solidaridad ante la crucifixión y muerte de Jesús, en la llamada Procesión del Silencio. **(Diario de Querétaro 1-A y 2-A)**

“REFLEJA LA FE DEL PUEBLO”

Las representaciones de las Tres Caídas escenificadas desde tiempos inmemorables en las calles, reflejan la fe de nuestro pueblo y destellan el infinito amor de Dios en aquellas escenas, afirmó el Obispo Faustino Armendáriz en la celebración litúrgica de la pasión y muerte del Señor, y la Adoración de la Santa Cruz. **(Noticias 3-A)**

MUCHA FE

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

La Cañada, Satélite, Tolimán, Peñamiller y Lomas de Casablanca. Miles de personas se volcaron a sus calles para presenciar las representaciones de la Pasión de Cristo, de profunda religiosidad pero también de gran espectacularidad para los visitantes. (**Diario de Querétaro** 1-A)

LAMENTA PÁRROCO ABORTOS Y ABANDONO

“¡Satélite, se están suicidando tus niños, tus jóvenes!”, se están metiendo en las drogas y el alcohol para olvidar el infierno que viven en sus familias, alertó el sacerdote Alberto Montes Olvera, al hacer una defensa de la vida en el marco del Vía crucis realizado en esta colonia. Además, dijo que no sólo los neonatos que son abortados son víctimas de condena. (**Diario de Querétaro** 8-A)

VÍA CRUCIS: MÍSTICA Y DEVOCIÓN DE UN PAÍS

Se presenta un reportaje acerca de la tradición que pervive entre los fieles de Querétaro al celebrarse la Procesión del Silencio. (**a.m.** 4-H)

SINCRETISMO EN EL SANGREMAL

Se presenta un reportaje acerca del Cerro del Sangremal, un centro ceremonial para la adoración de los dioses chichimecas. (**a.m.** 6-A)

150 MIL QUERETANOS, OBLIGADOS A REALIZAR DECLARACIÓN ANUAL: SAT

De los 720 mil contribuyentes que existen en el estado, 150 mil queretanos están obligados a realizar su declaración anual 2013, la cual debe ser presentada antes del 30 de abril, informó el administrador local del SAT en el estado, Guillermo Corona Salinas. (**El Universal Querétaro** 8-A)

INSEGURIDAD EN CARRETERAS ENCARECE 9% TRASLADOS

Entre 8 y 9% se han incrementado los costos de traslado de mercancía de Querétaro hacia otras entidades del país, debido a que se ha reforzado la seguridad de sus equipos de transporte, sostuvo el presidente de la AMIQRO, Cuitláhuac Badillo Lozano. (**Diario de Querétaro** 1-A)

ABOGADAS POSTULANTES VISITAN CJM Y AGENCIA IV

Mujeres integrantes del Colegio de Abogadas Postulantes de Querétaro, A.C. visitaron el Centro de Justicia para Mujeres (CJM) y la Agencia Especializada en la Investigación de Delitos contra el Menor, Violencia Intrafamiliar y Sexual, como parte de las acciones promovidas por el Consejo Consultivo Ciudadano en Procuración de Justicia, para atestiguar el actuar del personal que conforma la PGJ. (**Noticias** 6-A y **El Universal Querétaro** 7-A)

VENTAS EN INTERNET VAN POR LAS NUBES

La Asociación Mexicana de Internet reportó que el valor del comercio electrónico en el país durante 2013 fue de 121 mil 600 millones de pesos, lo que representó un aumento de 42% en comparación con 2012, año durante el cual hubo compras y ventas por un total de 85 mil 700 millones de pesos. Esto se explica también por el uso creciente de internet. En 2013 existían 49 millones de usuarios de internet en el país, según cifras del INEGI, lo que significó un aumento de 4 millones de cibernautas, respecto a 2012. (**a.m.** 1-A)

Anuncia Pozo apoyo a 10 emprendedores

Diez proyectos con profundo impacto social y en su gran mayoría con conciencia ecológica, ganaron el concurso "Prepa Emprende", impulsado por la SEDESOL, en coordinación con el INAES, quienes serán financiados para que pasen del escritorio a la realidad. Al respecto, Manuel Pozo Cabrera, delegado de la

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

SEDESOL, reiteró que los mejores aliados del desarrollo social son estos jóvenes. (**Diario de Querétaro** 1-A y **Noticias** 7-A)

Fecapeq atenderá a más comunidades

El presidente de la FECAPEQ, Luis Eduardo Ugalde Tinoco, dio a conocer que a través del servicio social buscarán llegar y atender a las comunidades con mayores rezagos. Dijo que estas acciones se desarrollan de manera coordinada con el Gobierno Estatal a través del programa Soluciones. (**Diario de Querétaro** 10-A)

Da FEUAQ apoyos sociales a comunidades del estado

Campañas de nutrición, apoyo en odontología y asesoría jurídica realizan los universitarios en diversas comunidades para poner a disposición de los habitantes estos servicios de manera gratuita, informó el presidente de la FEUAQ, Abel Tavares de la Cruz, quien dijo que estas acciones se emprenden con apoyo de la máxima casa de estudios y del Gobierno del Estado. (**El Universal Querétaro** 9-A)

RECIBEN ALUMNOS DE CONALEP FUSELAJE DE UN AVIÓN BOEING 727

Derivado de la inversión conjunta entre los gobiernos de Francia y México, por 400 millones de pesos para la capacitación de mecánicos en mantenimiento para las compañías aeroespaciales de México y la región, el CONALEP, plantel Aeronáutico, recibió en donación el fuselaje de un avión Boeing 727 para el entrenamiento de especialistas técnicos a nivel medio superior en mantenimiento aeronáutico. (**a.m.** 2-A)

ENTREGA PROMEP \$360, 000.00 PESOS A LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CORREGIDORA

Con estos ingresos la UTC se innovará y fortalecerá para beneficiar a los alumnos y a su personal docente. Lo anterior informó el rector de la Universidad Tecnológica de Corregidora, Arturo Vallejo Casanova, quien reconoció la labor que los profesores realizan día a día por mejorar y prepararse. (**Plaza de Armas** 8 y **El Universal Querétaro** 9-A)

DESERTA 50% DE LA PRIMERA GENERACIÓN DE LA UPSRJ

Derivado de las condiciones precarias de infraestructura y movilidad educativa de la UPSRJ, cerca de 50% de la matrícula de la primera generación desertó durante los primeros años de las carreras. Sin embargo Luz Elena Narváez, rectora de la institución, aseguró que se prevé que en las subsecuentes generaciones se rebase 65% de terminación. (**a.m.** 5-A)

VALIDAN MAPA MIGRATORIO DE MARIPOSA MONARCA

Investigadores de la UAQ validan mapa migratorio de la mariposa monarca, y el material que se está generando formará parte de un Sistema de Información Geográfica para la conservación de la especie, reporta la Agencia ID. Durante los últimos 2 años de la población de mariposas monarcas que llegan a hibernar a los santuarios de Michoacán y el estado de México ha sido la más baja, y por ello la UAQ implementó un sistema de monitoreo participativo con ciudadanos y estudiantes, para seguir la ruta de este lepidóptero, y conocer el fenómeno migratorio de la especie. (**Noticias** 8-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL “PROTOCOLO”

Atentos a los problemas que enfrenta la sociedad queretana, las instituciones mantienen una actividad constante y preventiva, a fin de evitar que los sucesos nos tomen por sorpresa. Sismos como el que ayer se

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

sintió en la ciudad de México, y que se vivió en varios municipios de Querétaro, eran esperados, sin conocer la fecha precisa en que podría ocurrir. Nada pasó en Querétaro, como tampoco en la ciudad de México, donde hubo daños menores. El mantenernos alertas, como está ocurriendo, es una práctica sana que contribuye a fortalecer la percepción de seguridad. **(Noticias 11-A)**

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Todos los queretanos pasamos un susto el día de ayer por la mañana. Autoridades en el estado se pusieron activas luego de que se registró un sismo con magnitud de 7.0 a solo 41 kilómetros al sur de Petatlán, Guerrero, pero que se sintió en nuestra ciudad. Ante ello, de inmediato el Director de la UEPC Gerardo Quirarte Pérez, puso a trabajar a las UPC de todos los municipios, muy en particular en aquellos en los que se sintió dicho temblor. Bien por la UPC que informó de inmediato y evitó que la ciudadanía se alarmara. Informan ciudadanos que con las vacaciones y la cantidad de personas que visitan el Centro Histórico de Querétaro, los estacionamientos están abusando fuertemente con sus tarifas. Cobros que deberían de ser entre 18 y 20 pesos se han incrementado de 35 a 45 pesos la hora. La demanda por sitios para estacionar es mucha y hasta ahora, no hay autoridad alguna que esté supervisando, aunque es también de reconocer que hace unos días el secretario de Gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, dio a conocer que al menos 4 negocios son los que incumplen con el reglamento, los cuales serán multados en su momento. Por otra parte, cuentan que el alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, se puso contento luego de que las autoridades de Seguridad Pública le presentaron el reporte de que todo había marchado en armonía y orden en el tradicional Viacrucis de “La Cañada”, que tuvo la visita de más de 20 mil personas, un hecho que a las autoridades locales las hace sentirse orgullosas de lo bien que su municipio sigue las tradiciones religiosas y se respeta el orden. Comentan que 9 ex trabajadores del Sistema DIF en Cadereyta de Montes no han recibido su liquidación desde que fueron despedidos en 2011, por lo que el Tribunal de Conciliación y Arbitraje ordenó el embargo a esa dependencia por poco más de 2 millones de pesos. La administración, encabezada por Rodrigo Mejía, descató la decisión de los magistrados cuando el 20 de febrero se presentó el actuario ante Erika Espinoza Verde, funcionaria del DIF municipal, quien argumentó que no contaban con recursos para cumplir con el mandato, recursos con los que siguen sin contar y por lo que la dependencia tiene un embargo. Además, comentan que en días próximos llegará otro embargo, esta vez de parte de un grupo de proveedores y prestadores de servicios, quienes también reclaman su pago. Por otra parte, tras la muerte de Gabriel García Márquez, el concurso de los XLIV Juegos Florales Nacionales de San Juan del Río viene como anillo al dedo. Esto, cuenta uno de los organizadores, porque el alcalde sanjuanense Fabián Pineda ya prepara en dicho concurso un homenaje póstumo al maestro “Gabo”, aprovechando que en el concurso se reunirá a poetas sanjuanenses y del país. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que el temblor de 7.2 grados del DF, con epicentro en Guerrero, se sintió en algunos municipios del estado, especialmente en Corregidora y San Juan del Río. “Tengo para mí que algunos presidentes municipales se marearon desde antes y por eso el desorden político, de cara a las elecciones del 2015”. **(Plaza de Armas 1)**

“NOTIVERSO”

Mauricio Villalón Renaud versa acerca del sismo que se sintió en Querétaro, donde la tierra casi nunca se estremece. **(El Universal Querétaro 11-A)**

COLUMNA “TABLERO”

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Comenta que el empresario y ganadero Miguel Calzada Urquiza y su hermano Antonio, ex gobernador de Querétaro, fueron inseparables. Hasta el miércoles, cuando el primero, hermano mayor, ya no pudo asistir a las comidas habituales. Ahí estaban todos, incluidos uno de sus sobrinos más queridos, el Gobernador José Calzada Roviroso, con Sandra y Jaime Niembro Calzada, a quien don Miguel apoyó, como a tanta gente, en sus primeras empresas. Lo recordaba así, generoso, pero también ingenioso. Así estaba siendo recordado don Miguel por los congregados en Funerales Modernos, en donde fue velado. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta en "La Frase de la Semana": "No hay confrontación entre la Iglesia y el Poder Judicial por el tema de las bodas gay: Carlos Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro. Domingo 13 de abril de 2014". (**Plaza de Armas 2**)

CUMPLEAÑOS DE ORO

En la celebración de los 50 años de vida de Luis Eduardo Ugalde y Rosylu González de Ugalde, destacó la presencia del Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra. (**Noticias 10-La Crème**)

COLUMNA "ASTERISCOS"

Resultó extraño para visitantes o turistas, y para uno que otro queretano, el hecho de encontrar cerrados los museos y galerías en periodo de asueto por Semana Santa. En estos periodos es cuando los foráneos aprovechan para conocer estos centros de cultura. Si fue decisión de la titular del IQCA, Laura Corvera, alguien debiera comentarle que las vacaciones de ellos se toman otros días. A las 10 de la mañana de hoy sábado, está previsto que inicie la ceremonia de entrega de la restauración del jardín principal "Miguel Hidalgo" y la plaza "Santa Cecilia", representativos de Tequisquiapan. Ahí estará el munícipe, Luis Antonio Macías Trejo y el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, cuya administración ha brindado apoyo a este municipio en cuando a obra pública y mejoramiento de la imagen de la ciudad. Tradicionalmente, en el ciclo de gobierno de los alcaldes, el segundo de sus 3 años al frente de la comuna, se distingue por el incremento en la entrega de obra pública. La diferencia radica en cómo promocionan las obras. La alcaldesa de Huimilpan, María García Pérez, encabezó la inauguración de la rehabilitación de 2 calles en el centro de esta localidad que según dijeron, tenía 30 años sin ser reparadas. La forma es lo que viste, dicen. Por otra parte, se mostró políticamente hábil el titular de la DDH, Miguel Nava Alvarado, pues logró revertir una manifestación en contra, en respaldo a la institución que preside. Habitantes de La Laborcilla fueron a reclamar que poco o nada había hecho a favor de esta localidad. Nava Alvarado los convenció no solamente de que estaban equivocados; incluso acudió a la localidad a dictar una conferencia sobre cómo defender sus derechos. Defensores de animales y promotores de la extinción de la tauromaquia todavía no acaban de entender por qué los diputados queretanos promueven una reforma legal para castigar la crueldad animal pero discriminaron a los toros y los gallos de pelea. El legislador, Yairo Marina, afirmó que la idea de este precepto legal era penalizar el maltrato animal hasta con 3 años de cárcel. La duda es si echar a pelear gallos con navajas en sus espolones o matar toros "¿No es crueldad?". No hay municipio que se salve. La queja en todos son las llamadas ociosas o falsas al 066 de emergencia. Ahora correspondió a San Juan del Río, cuyo secretario de Seguridad Pública, Raúl Rosales Ramírez, comentó que de las 6 mil 624 llamadas atendidas en el servicio de emergencia durante este mes, 88% son de este tipo. Habrá que ver con Gerardo Quirarte un plan para eliminar este mal. (**a.m. 1-A**)

COLUMNA "QUERÉTARO SPRINGFIELD"

Margarita Ladrón de Guevara, comenta que al caminar por las calles céntricas de Querétaro se topó con una sorpresa: las puertas de la Galería Libertad estaban cerradas. La razón: se fueron de vacaciones. Mientras se quedó ahí pasmada, al menos unas cien personas que se acercaban a la puerta de la Galería, leían el letrero.

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

Recuerda que la semana pasada recomendó visitar la exposición “Cruz” de Valerio Gómez, inaugurada el jueves 10 en ese lugar. Pues resulta que esta Semana Santa, se esperaba en Querétaro la presencia de turistas suficientes para ocupar el 80% de los hoteles, incluso el Secretario de Turismo, adelantó el lunes que ya estábamos al 75% con lo cual se anticipaba una derrama de 400 millones de pesos. Señala que entonces, mientras estaba ahí parada frente a las puertas cerradas de la galería, y al menos un ciento de personas, en solo media hora, hubieran visitado la exposición. Cuestiona:” ¿será que cerraron la galería precisamente para evitar que la exposición fuera vista por esas personas que son parte del rubro ‘turismo religioso’ y pondrían sentirse ofendidas?”. Apunta que el letrero afuera de la galería señalaba que otros recintos administrados por el Instituto Queretano de la Cultura y las Artes permanecerían cerrados también por vacaciones en días escalonados. Considera que le parece ridículo y absurdo que cierren las puertas de la Galería Libertad en los días en que más gente hay visitando las bellas y señoriales calles; ¿qué acaso estos recintos no están hechos para que la gente conozca el trabajo de creadores locales? ¿Qué no su vocación es promoverlo? Si prefieren irse de vacaciones significa que no estamos ante verdaderos promotores de la cultura y arte locales sino de simples y sencillos burócratas que sólo hacen su trabajo entre las horas que checan tarjeta de entrada y salida. (**Diario de Querétaro** 1-F)

“EL VÍA CRUCIS DEL CAMPO MEXICANO”

Por Fernando Corzantes

Señala acerca de declaraciones de los políticos y refiere que el presidente estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas, aseveró el pasado miércoles que el campo no está en el abandono, sino “en proceso de modernización”. Vaya manera de entender la gravedad del asunto, ya que el campo ha vivido, 40 años de crisis recurrentes. La crisis del campo mexicano ve su origen en las políticas de ajuste estructural promovidas por el PRI, a partir de 1983. Las crisis de la economía en 1982 y 1994, con su cauda de devaluación, inflación y endeudamiento profundizaron la crisis agrícola y agraria. Hace 2 años los subsidios a la agricultura se incrementaron a nivel mundial, pero en México bajaron de 12.8 a 12.3% respecto a sus ingresos agrícolas. En contraste, Noruega, Suiza, Japón y Corea aplicaron entre 53 y 63% de sus ingresos agrícolas en apoyos al sector. Para nadie es desconocido que la drástica caída del crédito y los subsidios al sector agropecuario impulsa la descampesinización, ya que durante los últimos 10 años el empleo en el sector agropecuario registró una contracción constante. El paradigma neoliberal que nos propone que “lograr el equilibrio macroeconómico y la asignación de los recursos determinados por los mercados; afirmando que si se vive con mercados más libres, estos promueven una mayor eficiencia y ofrecen mejores perspectivas de crecimiento a los países”, ha demostrado sus límites, lo cual no está a la vista de los ingenieros del desastre, el PRI. (**El Universal Querétaro** 11-A)

“QUERÉTARO”

Por María Alemán Muñoz-Castillo

Señala varios acontecimientos históricos para Querétaro, entre los que destaca la visita del presidente Enrique Peña Nieto y el presidente de Francia, François Hollande donde se inauguró el campus franco-mexicano de formaciones aeronáuticas y por el cual la prensa francesa definió a nuestro estado como el nuevo “El Dorado”. Querétaro cuenta con uno de los clúster de la industria aeroespacial más dinámicos e importantes del país lo cual una vez más nos ha colocado en oídos internacionales, especialmente en esta ocasión en oídos y boca de los franceses quienes nos identifican como una tierra prospera y un estado de éxito. Asimismo, señala acerca de la entrega de la remodelación de la tradicional Alameda de Querétaro. El presidente municipal Roberto Loyola acompañado de su familia entregó la reapertura de este espacio público histórico, tras una inversión de 10 millones de pesos. Espacios como La Alameda, las plazas públicas del centro de la ciudad, los arcos, los museos y hasta la recién entregada fuente de la explanada del Templo

Síntesis de información local



SÁBADO 19 DE ABRIL DE 2014

de la Cruz son ideales para pasar un rato agradable en estos días. Así teniendo una gran variedad de actividades y lugares por visitar, salgamos estos días a las calles de nuestro Querétaro y contribuyendo a la campaña que se impulsa en el municipio y hagamos juntos de Querétaro la sonrisa de México. (**El Universal Querétaro** 11-A)

CARTÓN “EN CASO DE SISMO”

Beto dibuja un soldado romano, el cual está sudoroso y se cubre con su escudo. (**Noticias** 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

Juaristi interesado en el INE; Magdiel, espera los tiempos

POR VERÓNICA RUIZ

Noticias

Mientras Demetrio Juaristi Mendoza reconoce su interés por ser consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Magdiel Hernández Tinajero señala que esperará la aprobación de la Reforma Constitucional para emitir su decisión.

El consejero del Instituto Electoral (IEQ), Demetrio Juaristi refirió que desde 1999 ha formado parte de los órganos electorales, participando en dos elecciones presidenciales y de senador, además de dos elecciones de diputados federales y locales.

“Tengo una gran ilusión de

poder servir, si soy tomado en cuenta en la convocatoria para llevar a cabo la única elección que no he organizado, que es la elección de gobernador de mi estado, para mi sería un orgullo”, dijo.

Por tanto, aseguró que pondrá en consideración, “en su momento cuando salga la convocatoria del Consejo General del INE, mis documentos y mi historia personal y ya con la Reforma Constitucional dependerá de ellos”.

“Pero mi interés es continuar aportando en algo con la experiencia y la dedicación, lo que más me ha gustado siempre es la vinculación con la capacitación de los ciudadanos y la educación cívica”, reiteró.

Por su parte, el también consejero electoral Magdiel Hernández Tinajero señaló que la Reforma Constitucional aún no se aplica en todos sus términos, para pronunciarse al respecto.

Sin embargo, dijo que la oportunidad que ha tenido de participar como secretario ejecutivo del Consejo General del IEQ hasta en dos ocasiones, le da el conocimiento, “pero falta respetar la ley y esperar los plazos para poder manifestar alguna intención.

“Estaré muy al pendiente para también hacerlo público, sin embargo creo que por sanidad de la institución debo dejar el cargo. Una vez que vengan las leyes secundarias lo voy a valorar y lo voy a comunicar públicamente”, agregó.



Tablero

SERGIO ARTURO
VENEGAS ALARCÓN

- Muere el empresario Miguel Calzada Urquiza
- Camacho Guzmán y el teléfono descompuesto
- Silencio de Aguilar ante amonestación del IEQ
- No discute el Tribunal Superior las bodas gay

Se va otro queretano de pura cepa

-BLANCAS Y NEGRAS-

Que ¿por qué amonesta el IEQ al diputado federal Marcos Aguilar por actos anticipados de campaña y no el IFE? Porque el órgano federal turnó el caso al local, se explicó en el informativo de Aurelio Peña, el dueño de la mañana.

Y Marcos Aguilar Vega no ha dicho nada frente a la amonestación aplicada por el Instituto Electoral de Querétaro. El diputado federal panista y aspirante a la alcaldía capitalina guarda silencio en medio de la tormenta.

El tema es que con tres amonestaciones como ésta podría inhabilitarse a la carta principal de Acción Nacional para recuperar la alcaldía capitalina, que detentó por cinco administraciones. De Francisco Garrido a Francisco Domínguez.

No hay, no se ve, una carta como la de Marcos Aguilar para la presidencia municipal, mientras que en PRI manejan a Manuel Pozo Cabrera, Braulio Guerra Urbiola y Mauricio Ortiz Proal.

Mi amiga Lucero Santana -nobleza obliga- invita a este humilde reportero a su programa, hoy a la 1 de la tarde en Integra 92.7. Es una valiente. Y yo también.

-LA FRASE DE LA SEMANA-

No hay confrontación entre la Iglesia y el Poder Judicial por el tema de las bodas gay: Carlos Septién Olivares, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro. Domingo 13 de abril de 2014.

-JUGADA FINAL-

Al diputado Marcos Aguilar, sancionado por el IEQ a causa de actos anticipados de campaña, un semanante-ro ¡JAQUE MATE!

ASTERISCOS

POLÉMICA

A pesar de ser días de descanso, la decisión de cuatro de los siete consejeros del Instituto Electoral de Querétaro de sancionar al diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, por supuestos actos de pre-campaña, sigue siendo polémico. Uno de los consejeros que votó en contra, José Vidal Uribe Concha, comentó que dada esta decisión, de ahora en adelante el instituto deberá actuar de igual manera cuando los políticos realicen las mismas actividades. Si es así, ¿cuántos más serán castigados?

EXTRAÑO

Así resultó, al menos para visitantes o turistas y para uno que otro queretano, el hecho de encontrar cerrados, en pleno periodo de asueto por la Semana Santa, museos y galerías de la ciudad. Decimos que es extraño pues es en estos periodos cuando los foráneos aprovechan para conocer estos centros de cultura. Si fue decisión de la titular del Instituto Queretano para la Cultura y las Artes, Laura Corvera, alguien debiera comentarle que las vacaciones de ellos se toman otros días.

Pepe Gómez

QUEMA DE JUDAS



Pepe Gómez 2014

La certeza de las leyes



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Ex presidente del IEQ

El próximo 30 de abril deberán expedirse las tres leyes generales en materia política-electoral, las que marcarán la pauta legislativa para que en los Congresos de los Estados y la Asamblea legislativa del Distrito Federal continúen en los procedimientos de adecuación a la normatividad interna.

Seguramente el trabajo legislativo será de una agenda intensa, pues es necesario en primer lugar, ajustar el calendario electoral, ya que ahora la Jornada Comicial será el primer domingo de Junio del año 2015, la consecuencia de haber adelantado un mes esta etapa del Proceso Electoral, debe observarse, para modificar plazos que principalmente se desarrollan en lo que hasta hoy conocemos como la etapa Preparatoria de la Elección.

Cuáles serán esas adecuaciones, de entrada la primera discusión se centra si el inicio del Proceso Electoral se mantiene el 10 de enero del 2014, o bien como lo propone alguna de las iniciativas presentadas a debate en el Senado de la República, sea el de iniciar en el mes de octubre de este año 2014; acordado este punto, se deben proyectar los mecanismos para integrar Consejos Distritales y Municipales Locales; procedimiento de selección interna a cargo de los partidos políticos; periodo de precampañas; actividades que desarrollarán los ciudadanos que pretendan ser candidatos independientes previo a su registro, ya los contempla la actual ley electoral; presentación ante la autoridad de los convenios de coalición; periodo de registro de candidatos a cargos de elección popular; plazos para desarrollar las campañas electorales; periodo de registro de representantes de partido político, coalición y candidatos independientes ante las me-

tas directivas de casilla; procedimiento para elaborar la documentación y material electoral; sesiones de cómputo, entre otros. Con lo anterior es sólo una muestra de que el trabajo legislativo en las Entidades Federativas, será intenso.

Ante este escenario se debe pensar que la certeza jurídica con la que se construyan las leyes electorales próximas es fundamental, para que al momento de su aplicación tanto órganos electorales, partidos políticos y ciudadanos, tengan una aproximación semejante en lo que cotidianamente expresamos con una frase: "Lo que quiso decir el Legislador"; ante esta premisa, y por tratarse de un marco jurídico aplicable por primera ocasión, debe estar construido con excesivo cuidado gramatical.

Recuerdo que en algunas discusiones, dadas al interior del Instituto Electoral de Querétaro, se ha recurrido a leer e interpretar el diario de debates, además de analizar los considerandos de la propia Constitución Política del Estado, la Ley Electoral y la Ley de Medios de Impugnación, contenidos, que han permitido fijar un posicionamiento institucional.

Importante serán los artículos transitorios redactados en las leyes secundarias, para que en el ámbito de competencia de la autoridad electoral local se adecue la Reglamentación Interna, instrumentos jurídicos que dan certeza en el actuar cotidiano; esta maquila reglamentaria debe hacerse atendiendo el significado de un reglamento sin tratar de regular lo que la ley secundaria prevé.

Son sólo ideas y vivencias que comparto, considerando las lecturas sobre la Teoría de la Democracia, Adam Przeworski, uno de los politólogos más destacados de las últimas décadas, menciono: "La certeza sobre las reglas, y la incertidumbre sobre los resultados, es lo que define a una democracia". La manera en que tengamos reglas que todos los involucrados acaten, le dará al árbitro electoral certeza en sus decisiones, para que en la organización y desahogo del Proceso Comicial venidero no se dé lugar a dudas y mucho menos a pretender interpretar diferente las normas constitucionales, legales e internas.